

# Conmemoración de los 119 años de la Escuela Normal Victoria: Un homenaje a la vocación docente y al legado educativo

*Con profunda emoción y sentido reconocimiento, el pasado sábado 23 de agosto se llevó a cabo en la Universidad Arturo Prat sede Victoria una ceremonia conmemorativa por los 119 años de la Exescuela Normal Rural Experimental de Victoria.*



Andrea Jaque

El encuentro reunió a autoridades, exalumnos, docentes y representantes de la comunidad, en una jornada marcada por la memoria, la gratitud y el compromiso con la educación pública.

La presentación estuvo a cargo de la profesora Victoria Molina, quien evocó el riguroso proceso de selección de los que serían los futuros profesores normalistas, destacando cómo se valoraban las aptitudes y la vocación de servicio, en una formación que aspiraba a ir más allá de lo académico.

El director de la Universidad Arturo Prat, Juan Pablo López Pinilla dio la bienvenida oficial, señalando que "es un honor estar en esta jornada tan significativa" y agradeció "ese amor por enseñar y la huella profunda que han dejado los profesores normalistas. Una entrega generosa al otro". Asimismo, mencionó que durante el año 2024 se invirtieron 400 millones de pesos en mejoras para el establecimiento que albergó a las generaciones de educadores. "Gracias por educar y enseñarnos a ser mejores personas", concluyó.

Eduardo Troncoso Espinoza, presidente de la agrupación de exalumnos, destacó el rol transformador de los maestros normalistas: "Hoy conmemoramos el compromiso de los maestros que, con pasión y disciplina, fueron

agentes del cambio social. A través de su labor promovieron la equidad". Subrayó que la escuela fue un punto clave en el desarrollo de la enseñanza en la región.

Luis Marín, de la generación de 1955, agradeció la oportunidad de dirigirse al público y reconoció el trabajo de las directivas pasadas y presentes, señalando que "la eterna llama normalista sigue viva en los corazones". Recordó también la participación de los normalistas en diversos ámbitos nacionales como el fútbol, el arte y la música.

La ceremonia incluyó diversos momentos artísticos: Maité Contreras interpretó la emotiva canción "Querida Rosa"; Daniel Carrasco presentó un número musical; y Jaime Beroiza deleitó a los presentes con una serie de boleros. Además, se entregaron reconocimientos a estudiantes destacados en deporte y arte, pertenecientes a las escuelas San Luis y Selva Oscura, respectivamente.

También se agradeció a la exdirectiva presidida por Dagoberto Bustamante y Leonor Ortega, quienes recibieron un presente de parte de la nueva directiva. La ceremonia estuvo impregnada de memorias entrañables, evocando con emoción a numerosos exalumnos cuya trayectoria dejó una huella significativa.

En representación del alcalde, el concejal Henry Canales compartió unas palabras de reconocimiento institucional. La jornada culminó con la interpretación del himno de la



Escuela Normal, guiado por Hugo Cifuentes, cerrando así un acto cargado de historia, afecto y compromiso con la

educación.

La Exescuela Normal Rural Experimental de Victoria (ENREV) sigue siendo faro

de vocación y memoria, donde el legado de sus maestros continúa inspirando a nuevas generaciones.

# NEGUS

## MINIMARKET

Abierto de  
Lunes a  
Domingo

LOS  
MEJORES  
PRECIOS

**TODO EN ABARROTES**

**FRUTERÍA – CONGELADOS – PIZZAS**

**CERVEZAS – LICORES – VINOS**



**CONCURRA A SUS 4 DIRECCIONES**

- Victoria Chorrillos 1199  
E. Ramírez 157
- Ercilla Comercio415
- Collipulli O´Carrol 1202

